

Parlamentarischer Vorstoss

2024/667

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	Zahlungsmoral des Kantons Basel-Landschaft an externe Unternehmer
Urheber/in:	Christine Frey
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	31. Oktober 2024
Dringlichkeit:	—

Im Kanton Basel-Landschaft beauftragt die öffentliche Hand zahlreiche externe Unternehmen, um verschiedene Dienstleistungen und Projekte auszuführen. Die Zahlungsmoral des Kantons gegenüber diesen Unternehmen ist von entscheidender Bedeutung für eine nachhaltige und faire Wirtschaft. Unzureichende Zahlungsmodalitäten können nicht nur die finanzielle Stabilität der Auftragnehmer gefährden, sondern auch die Wettbewerbsfähigkeit des Kantons langfristig beeinträchtigen.

Eine faire und pünktliche Zahlungsmoral ist ein grundlegendes Element für die Zusammenarbeit zwischen dem Kanton Basel-Landschaft und externen Unternehmen. Ich bitte die Regierung um eine Stellungnahme zu den nachfolgenden Fragen, um die derzeitige Praxis zu beleuchten und gegebenenfalls Optimierungspotenziale aufzuzeigen.

Ich bitte den Regierungsrat um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Zahlungsfristen:

Wie stellt die Regierung sicher, dass die Zahlungen an externe Unternehmer innerhalb der vereinbarten Fristen erfolgen? Gibt es offizielle Richtlinien oder Regelungen, die die Zahlungsfristen festlegen?

2. Akontozahlungen:

Welche Regelungen existieren für Akontozahlungen an Auftragnehmer? In welchen Fällen werden Akontozahlungen geleistet, und wie wird deren Höhe bestimmt?

3. Schlussrechnungen:

Welche Verfahren werden implementiert, um sicherzustellen, dass Schlussrechnungen zeitnah geprüft und bezahlt werden? Welche durchschnittlichen Bearbeitungszeiten sind hier zu erwarten?

4. Schnittstellen und Kommunikation:

Wie wird die Kommunikation zwischen dem Kanton und externen Unternehmen bezüglich Zahlungen gestaltet? Gibt es definierte Schnittstellen, um einen reibungslosen Austausch von Informationen zu gewährleisten?

5. Evaluierung der Zahlungsmoral:

Gibt es regelmäßige Evaluierungen oder Feedbackmechanismen, um die Zahlungsmoral des Kantons zu überprüfen? Welche Maßnahmen werden ergriffen, wenn Unternehmen über wiederholte Verzögerungen bei Zahlungen berichten?

6. Transparenz und Nachvollziehbarkeit:

Welche Maßnahmen werden ergriffen, um Transparenz und Nachvollziehbarkeit der Zahlungsprozesse zu gewährleisten? Gibt es eine zentrale Anlaufstelle für Unternehmer, die Fragen oder Probleme im Zusammenhang mit Zahlungen haben?